



Justicia Social

Relación, Administración y Talleres:
Avenida del Capitán Mulet, 30
Teléfonos: 84 Procto: 0'25

Mahón, martes 15 de Noviembre de 1938

III Época - Año VIII - Núm. 693

Órgano de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista. - Portavoz de la Federación Obrera de Menorca y de la Federación Local U. G. T.

La nueva amenaza de Hitler

Las "reivindicaciones" coloniales de Alemania

Ya está sobre el tapete el problema de las "reivindicaciones" coloniales alemanas. Cabía esperar que tras la victoria de Munich, el Führer no permanecería inactivo mucho tiempo. En su último discurso ha abordado de una manera oficial el problema. Alemania —ha dicho— no quiere otra cosa de las democracias sino que le sean devueltas sus colonias. Y ha añadido: si éstas no se consiguen por medio de negociaciones normales, las conseguiremos sea como sea.

Hace un mes, el dictador alemán había asegurado que el problema colonial no podría ser objeto de una guerra. ¿En qué quedamos, se preguntarán a estas horas los jefes democráticos? El fascismo precisa de ininterrumpidos golpes de efecto para ir subsistiendo. La mentira y la falacia son sus armas predilectas. Hoy ofrece paz a cambio de obtener una ventaja y al día siguiente amenaza de nuevo con el espectro de la guerra si no se le otorgan nuevos territorios.

Alemania quiere a toda costa recobrar su antiguo imperio colonial, aquellos territorios con que pagó su derrota de la Gran Guerra. El nazismo olvida que sus colonias fueron el único beneficio obtenido por la Entente después de la tremenda catástrofe de 1914-18 provocada por las ambiciones imperialistas del Kaiser y su camarilla. Reivindicar ahora sus antiguas colonias sería quedar convertida prácticamente en la vencedora de la contienda europea. Los millones de hombres, los pueblos y aldeas, los hospitales y escuelas destruidos en Bélgica y en Francia por la barbarie alemana en aquel luctuoso período, ¿cómo han sido devueltos y reparados por Alemania? Los países aliados fueron, en efecto, demasiado benévolos con un país responsable de la mayor de las guerras que registra la Historia y pasando por alto la responsabilidad moral y el daño inferido a la civilización, se contentaron con arrebatar a la militarista nación unos territorios con los cuales los agredidos habían de resarcirse en parte de los enormes gastos materiales ocasionados por la furia vesánica de los nuevos Atilas.

Al cabo de veinte años, vuelve a asomar sobre la faz del Mundo la soberbia nazi alimentada por las claudicaciones inexplicables de las naciones democráticas. Hitler pide el Kamerun y las demás colonias africanas, asegurando que constituyen el último problema que tiene por resolver el nazismo. Las ambiguas alusiones a las minorías alemanas de Alsacia y Lorena, hechas en algunos discursos del dictador germano, descubren en cambio sus verdaderos propósitos. Si se satisficieran las ambiciones actuales de los caibres alemanes, no pasarían muchas semanas sin que surgieran los asuntos del pasillo de Dantzig, el de Alsacia Lorena, Hungría y Francia misma se vería seriamente amenazada en su frontera de los Pirineos, hoy en poder de las hordas fascistas de Hitler.

No es extraño que el problema colonial suscite en Francia honda preocupación. Desde las extremas derechas hasta las izquierdas una fuerte reacción parece dispuesta a hacer frente a las apetencias hitlerianas. La «paz» de Munich ha sido aleccionadora en alto grado y ningún francés que se precie de patriota, podrá asistir a las demandas de Alemania sin estar dispuesto a defender la integridad territorial de Francia, aun a costa de los mayores sacrificios.

Se anuncia para dentro de breves días el viaje de Mr. Chamberlain y de Lord Halifax a París. ¿Con qué objeto? ¿Para exigir del Gobierno francés nuevas concesiones? Es probable dada la política que vienen siguiendo ambos personajes. ¿Cederá Daladier a las sugerencias británicas? He ahí la incógnita.

El actual Jefe del Gobierno gallo ha emprendido un mal camino, pero se encuentra frente a una formidable reacción de su pueblo que se halla decidido a impedir otra claudicación que podría ser fatal. El destino de Europa está echado. Un paso más en la pendiente de las concesiones y la guerra sería inevitable.

¿Sabrán cumplir con su deber los pueblos democráticos en esta hora histórica?



Comisión de Cultura
El próximo viernes día 18 del corriente, se celebrará en el Salón de Actos de la Casa del Pueblo, el ciclo de conferencias anunciado.
Oportunamente se dará a conocer el nombre del compañero que disertará (dicho día, así como el título de la conferencia.

Unión de Muchachas

Ha quedado abierta en la Secretaría general de nuestro local, Dr. Llansó 55, la matrícula para la clase de 1.ª Enseñanza compuesta de 1.º, 2.º y tercer grupo, a la que podrán asistir las compañeras que lo deseen, afiliadas y no afiliadas; dichas clases empezarán el día 1.º del próximo mes de Diciembre, a la hora que sea conveniente, la que se notificará a las compañeras que se hubieren matriculado.

También está abierta en dicha Secretaría la matrícula para clases de Corte y Confección que tendrán lugar en el mismo local y en las mismas condiciones que las clases antedichas.

Las clases serán de una hora diaria.

Horas de oficina de 3 a 7 tarde

EDICTO

1.º La Intervención de Armas y Explosivos del Cuerpo de Seguridad (Grupo Uniformado) de la Plantilla de Mahón, pone en conocimiento a todas aquellas personas que con carácter provisional se hallen en posesión de gulas para escopeta pueden pasar por esta dependencia al objeto de hacer el canje con los impresos reglamentarios.

2.º Para efectuar el canje referido no precisa la presentación del interesado, éste puede delegar en otra persona.

3.º Se concede un plazo de 15 días contado desde la fecha de la publicación del presente edicto para el cumplimiento del párrafo 1.º; transcurrido el cual, se considerarán totalmente nulos sin perjuicio de la responsabilidad que por incumplimiento del artículo 56 del Reglamento de Armas y Explosivos se hicieran acreedores.

Mahón 14 de Noviembre de 1938.
—El Interventor Accidental, Juan Socas Payeras.— V.º B.º —El Teniente Jefe, M. García.

CINE CONSEJ
MARTES a las 6
IMPORTANTE ESTRENO
DE CALIDAD
La formidable obra COLUMBIA
La amenaza pública
por los grandes artistas norteamericanos
Jean Arthur, George Murphy y Shirley Grey
Una película de gangsters que nunca olvidará
May pronto: **MOTIN EN ALIAMA**

Dos millones de fichas

Por FABIAN VIDAL

En la España leal y la República, viven doce millones de españoles, como mínimo. Franco ha reunido, acerca de ellos, dos millones de fichas individuales.

Cada ficha es una sentencia de muerte o de presidio porque en ellas constan los antecedentes de esa persona. No los antecedentes de orden moral, sino los de orden político.

Se trata de sospechosos, de sospechosos de liberalismo, de republicanismos, de socialismo, de catolicismo democrático, de comunismo, de anarquico-sindicalismo, de vasquismo, de masonismo. Hasta de incensivos espiritistas y más incensivos teósofos figuran en ese archivo colosal, que han reunido, con diabólica paciencia, lealistas y requetés, caciques y guardias negros de las oligarquías, congregaciones y clero, soplones policíacos y guardias civiles, duchos en su oficio de perros de presa del capitalismo absorbente y tiránico con la colaboración de los agentes de la Gestapo y a Ovrá.

El jefe de la Propaganda de Quijote de Llano, en un libro sensacional, ha dicho que en los doce primeros meses de la rebelión fascista, fueron fusilados, solo en la región andaluza sometida al baño sangriento de Sevilla, ciento cincuenta mil hombres y mujeres, por profesar ideas de izquierda o ser sospechosos de ello. Después, han seguido las ejecuciones. ¿Qué total alcanzaron en toda la España de Franco, sobre todo después de la ocupación del Norte y de una parte de las comarcas aragonesas y levantinas? De hijo, los asesinados pasan del medio millón...

Pero no basta. Los verdugos siguen teniendo sed de sangre. Y para calmarla, esperan el triunfo definitivo. Mientras llega — que no llegará — mitigan sus impacientes cruces acumulando nombres de futuras víctimas. Todos los funcionarios fieles a la República. Todos los militares y marinos, voluntarios o alistados de orden superior, que la defienden. Todos los afiliados a sindicatos de resistencia y par-

tidos políticos. Todos los periodistas que luchan con su pluma contra la tiranía y la invasión exótica. Todos los artistas y hombres de ciencia que profesaron y demostraron su simpatía por el régimen legal. Todos los que, de una u otra forma, contribuyeron a la admirable resistencia que España opone a frailetones y mercaderes... Uno de cada seis, como mínimo, de los que vivimos en este lado de la provisional frontera en que se divide la Patria, morirá o irá a presidio, o será recluido en un campo de concentración a estilo germano, o se verá exilado de su país y deberá sufrir las amarguras de la emigración forzada, en una Europa hostil y egoísta o en una lejána América...

Probablemente, el archivo aumentará todavía. Falta mucho para que esté completo. Por ejemplo, el millón de madoñeros que desde hace dos años, luego de haber sufrido numerosos asaltos y días de terribles bombardeos, se obstina en no abandonar la Heroica Villa, ha sido condenado en masa por Franco y consortes, que no le perdonan su terro heroísmo sublime. Todos los que viven dentro del recinto de la capital de España, hombres, mujeres y niños, son culpables del mismo crimen. Y no remedios, por lo tanto, según los franquistas y sus auxiliadores italo alemanes, de igual castigo tremendo. Se piensa probablemente, allá por Burgos, Pamplona y Salamanca, de arrasar Madrid y sembrarlo de sal...

Las declaraciones de Franco a la «British United Press», con sus horribles alusiones a los dos millones de fichas policíacas del archivo de Martínez Anido, han causado en el extranjero, según parece, impresión dolorosa. Se las compara con las recientes y reiteradas manifestaciones del doctor Negrín, tan conciliadoras, prudentes y ocuásimas, tan llenas de posibilidades y sugerencias humanitarias. Pero yo no me explico tal sorpresa. ¿Cómo podrían hablar un mismo lenguaje Negrín y Franco? Es imposible. Negrín representa el Liberalismo, que es Civilización, que es Cultura, que es Tolerancia, que es Espíritu; Franco es la encarnación demoníaca de todo lo contrario. Es natural que, expresándose ambos en español, hablan, sin embargo, idiomas moralmente distintos. Y es natural también, que nosotros no comprendamos el suyo. Y que ellos no comprendan el nuestro

En la zona del Ebro, el enemigo hubo de replegarse duramente castigado a pesar del abundante material extranjero en que apoya sus ataques

Nuestros cazas ametrallaron eficazmente concentraciones de fuerzas rebeldes en el sector del Segre y una caravana de camiones.—Crece la furia antijudía en Alemania
Enérgico discurso de Duclos contra la política del Gobierno Daladier

Partes Oficiales del Ministerio de Defensa

ESTÉ.—En la zona del Ebro, han sido totalmente rechazados por los soldados españoles, los ataques de las fuerzas al servicio de los invasores, apoyados por la intensa acción de los aviones extranjeros. Después de duro combate, el enemigo hubo de replegarse fuertemente castigado a sus posiciones de partida.

En el sector del Segre nuestras tropas rechazaron enérgicamente dos golpes de mano.

Los cazas republicanos ametrallaron desde escasa altura en repetidas pasadas, una importante concentración de fuerzas, en el sector del Segre, causando en ellas muchas bajas. Las baterías antiaéreas que hacían fuego contra nuestros aparatos, fueron también ametralladas, logrando acallarlas. Asimismo fue eficazmente batida una caravana de camiones con tropas.

Demás frentes sin noticias de interés.

A pesar de todo, Mr. Chamberlain sigue haciendo el sordo

Londres 14.—Una delegación compuesta de profesores, estudiantes y catedráticos de la Universidad de Londres ha estado hoy en el Ministerio de Negocios Extranjeros para pedir a Mr. Chamberlain que no ratifique el acuerdo anglo-italiano mientras no sean retirados de España los soldados italianos y todo el material que aún están en la Península ibérica.

Mientras se realizaba esta gestión, una manifestación recorrió varias calles pasando ante la Embajada de Italia con un cartel en el que se leía: «No queremos a Mussolini ni a Hitler como ministros de Negocios Extranjeros».

El general Malin aboga por una reorganización a fondo del Ejército y efectivos norteamericanos

Washington 14.—El general Malin, jefe de Estado Mayor, ha redactado su informe con carácter de documento urgente relativo al material y a los actuales efectivos bélicos. Las reservas con que cuenta actualmente Norteamérica, son insuficientes—según dicho general—quien aconseja para remediar la situación, aumentar el número de soldados hasta 168.000, de los cuales, 21.500 deberán ir destinados a Aviación. También solicita se intensifique el entrenamiento de oficiales reformándose la calidad y cantidad de los tanques, ametralladoras y armas automáticas, especialmente tanques ligeros. Igualmente deben perfeccionarse los aparatos de aviación, facilitándose los créditos necesarios al Ministerio de Defensa Nacional para hacer frente con éxito a cualquier agresión.—(S. R.)

Un discurso de Duclos contra los decretos leyes del Gobierno Daladier

París 14.—En un discurso pronunciado anoche por Duclos, secretario general del Partido Comunista y vicepresidente de la Cámara, éste criticó vivamente los recientes decretos leyes. La política de Daladier y Reynaud, dijo, no es una buena política financiera, sino que va en contra de los intereses de Francia.

Protestamos—ha dicho el orador—con todas nuestras fuerzas contra esa política y haremos una intensa campaña para pedir la convocatoria del Parlamento. Los representantes del pueblo deben dar su opinión. Al negar la confianza a Daladier, interpretamos el sentir de la inmensa mayoría del pueblo francés.—(S. R.)

Mussolini quiere que le rebajen las tarifas para los vapores que cruzan el Canal de Suez

Roma 14.—El «Popolo di Roma» dedica un artículo a la situación del Canal de Suez tal como lo entiende Italia.

Como consecuencia del tráfico entre el Mediterráneo y el Mar Rojo, según dicho periódico, es necesaria una modificación en el régimen actual, sobre todo en el aspecto económico.

Lo solución plantea la internacionalización o la modificación radical del vigente régimen de tarifas con arreglo a las posibilidades de Italia.—(S. R.)

Las sesiones del Congreso de Alianza Democrática francesa

París 14.—En la sesión del Congreso de la Alianza Democrática, al tratarse sobre política extranjera, el senador Reize, di misionario del Comité Directivo del Partido, ha sostenido una controversia con Flandin relativa al célebre telegrama que éste envió a Hitler. Mantuvo la inoportunidad de aquella comunicación. Flandin trató de justificar su acción en aquellos momentos en los cuales—dijo—temía pudiera desencadenarse una guerra.—(S. R.)

El «New York Times» dice que la multa impuesta a los judíos alemanes es un robo manifiesto

New York 14.—El «New York Times» declara que la multa colectiva impuesta a los judíos alemanes es un robo manifiesto.

«Esta medida—añade el periódico—demuestra el espíritu de despecho, locura y frenesí del Gobierno alemán y constituye un mal augurio para el porvenir e indica que la falacia hitleriana es una amenaza para el Mundo. Termina diciendo que el demonio de la locura se ha apoderado de un gran país y que el mundo debe tener cuidado en no contagiarse.»—(S. R.)

Se pide la expulsión de Trotsky

México 14.—El Congreso de profesores y estudiantes de las Escuelas que se celebra actualmente en México, ha acordado solicitar del Gobierno la expulsión de Trotsky.—(S. R.)

También los fascistas de Danzitz atropellan a los israelitas

Varsovia 14.—Comunican de Danzitz que los dirigentes nazis de esta ciudad han comenzado una campaña antisemita. Han sido incendiadas varias sinagogas resultando dos de ellas destruidas. Las viviendas de algunas familias judías han sido asaltadas en diversos puntos de la ciudad.—(S. R.)

Los nazis encuentran dificultades para hacer efectivo el robo de mil millones a los judíos

Berlín 14.—Informes particulares anuncian que diferentes personalidades israelitas han sido llamadas por la policía berlinesa para examinar las condiciones en que se habrá de hacer efectivo el pago de la multa de mil millones de marcos impuesta a los judíos de Alemania a raíz de la muerte de Von Rath. Se supone que se tropiezan con graves complicaciones y dificultades para obtener dicha suma tan enorme.—(S. R.)

Otra cosa nos hubiera extrañado

Varsovia 14.—Ayer en Polonia se celebraron elecciones nacionales para renovar 64 puestos de la Alta Cámara. Entre los elegidos figura el actual ministro de Negocios Extranjeros coronel Beck.—(S. R.)

La representación soviética en las exequias de Atatürk

Moscú 14.—La representación soviética que estará presente en el entierro de Atatürk la integrará el Comisario Adjunto del Ministerio de Negocios Extranjeros Potemkin y el Vicealmirante Touminet.—(S. R.)

Un discurso de Blum con motivo del aniversario de la muerte de Salengro

Lilla 14.—Con motivo del aniversario de la muerte del ex ministro de Hacienda socialista, Salengro, Leon Blum ha pronunciado un discurso, criticando el plan financiero del Gobierno actual. Los recientes decretos leyes, ha dicho, son lamentables. Hablando de Salengro, ha dicho que sus planes eran infinitamente mejores que los presentados ahora por el Gabinete, y sin embargo, fué injuriado y calumniado injustamente.—(S. R.)

La Alianza Democrática negará su colaboración a los Gobiernos que abandonen la seguridad colectiva y pacten con fascistas

París 14.—El Congreso de la Alianza Democrática en su sesión de ayer, acordó negar su colaboración a ningún Gobierno que abandone los principios de seguridad colectiva y siga negociando con Alemania e Italia.—(S. R.)

Incidentes en el Marruecos español

Tánger 13.—Se sabe por refugiados procedentes de Tetuán, que se han producido incidentes entre los equipos de fortificación que han protestado enérgicamente contra la colaboración de elementos extranjeros en estos trabajos. En Larache, 15 personas han sido arrestadas.

Por otra parte, un gran número de soldados marroquíes, llegados con permiso, se han negado a regresar a España. Han sido obligados a la fuerza, excepto algunos que han logrado escaparse y han llegado a Tánger.—(A. E.)

La prensa italiana anuncia los beneficios que piensa sacar Italia del pacto con Inglaterra

Roma 14.—La prensa comienza a hacer campaña a propósito de la entrada en vigor del pacto anglo italiano para que la opinión se interese. Los diarios se felicitan de la solución dada al problema y delienden el pensamiento del Gobierno fascista. Italia ha ganado en el reforzamiento de las relaciones con Gran Bretaña un mayor prestigio. Se piensa obtener ventajas tanto económicas como financieras, que servirán para realizar la conquista del imperio abisinio.

También se hacen alusiones, según las cuales, Italia conseguirá el apoyo de Inglaterra para obtener de la Compañía del Canal de Suez una reducción de los precios para los barcos italianos que se dirigen a Masasua, cuyo tráfico con la metrópoli es cada vez más considerable.—(S. R.)

La resistencia china anula las ofensivas japonesas

Tien-Sin 14.—En el frente Centro, los japoneses se han visto obligados a detener su avance hacia el Sur con motivo de la fuerte resistencia china. La invasión japonesa se orienta en tres columnas que actúan a lo largo del ferrocarril de Cantón a Hankou, la segunda en Tien Fuchou y la tercera en Tan Check. Han sido rechazados todos los ataques sobre Terlin y Tien Fuchou que han costado a los japoneses más de mil muertos y enorme número de heridos.—(S. R.)

Centro de preparación de Estudios

En breve darán comienzo clases de preparación de Ciencias y Letras y especialmente para los cursos de la Escuela Popular de Guerra,

Dígitos: Anunciaré 16 horas, de 8 a 9 mañana y de 7 a 7 y media de la tarde. 6-8

Los japoneses reconocen que la invasión de China está plagada de dificultades

Tokio 14.—El jefe de las tropas japonesas en la China Central ha dicho que la duración de la guerra depende de la actitud que adopte Chan-Kai Chek y el Kuomintang. Ha reconocido también que el ejército nipón tropieza con grandes dificultades.—(S. R.)

Cédula de emplazamiento

En virtud de lo dispuesto por el señor don Blas Arganza de la Uz, Juez de Primera Instancia de esta ciudad y su partido, en providencia de esta fecha, recaída a demanda de divorcio presentada por D. Juan Heredia Chantvet, mayor de edad, casado, Maestro de Calderería y Forja de la Maestranza de Arsenales, vecino de esta ciudad, contra su esposa Doña Dolores García Ruiz, mayor de edad, sin profesión especial y actualmente ausente en ignorado paradero, se emplaza a dicha demandada, para que dentro del término de cinco días contados desde el siguiente al en que esta cédula aparezca publicada en los periódicos locales, comparezca y conteste la repetida demanda y formule reconvencción en su caso, a cuyo fin, las copias de la demanda y documentos con ella presentados quedan a su disposición en la Secretaría de este Juzgado; todo ello al amparo de lo dispuesto en los artículos 46 y siguientes de la Ley de Divorcio, 680 y siguientes de la Ley de Enjuiciamiento Civil y Decreto de 22 de Enero de 1937, apercibiendo a dicha demandada que de no comparecer, será declarada en rebeldía, dándose por contestada la demanda y seguirá el pleito su curso sin volver a ser citada y le pasarán además los otros perjuicios a que haya lugar en derecho.

Y con el fin de que la presente cédula sea publicada en los diarios de esta localidad, conforme a lo dispuesto en el artículo tercero del Decreto de 13 de Marzo de 1937, expido y firmo el present en Mahón a nueve de Noviembre de mil novecientos treinta y ocho.

Visto Bueno.—El Juez de Primera Instancia, Blas Arganza.—El Secretario Judicial, Juan F. Sosa.